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AOS SEIS DIAS DO MÊS DE ABRIL DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM, ÀS NOVE 

HORAS, EM SESSÃO ON-LINE, REALIZOU-SE A SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, DA 

DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO DA SILVA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: 

APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, BEN HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA, CLEUSA ROSANE 

RIBAS FERREIRA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), 

IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO 

TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), 

VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO (GRILO). DEPOIS DE CONSTATADO O 

NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ABERTA A SESSÃO. INICIALMENTE, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, COLOCOU EM VOTAÇÃO NOMINAL O ATO DA 

COMISSÃO EXECUTIVA Nº 05/2021, QUE PRORROGA VIGÊNCIA DO ATO DA 

COMISSÃO EXECUTIVA Nº 03/2021 ATÉ O DIA DEZESSEIS DE ABRIL DE DOIS MIL E 

VINTE E UM. APÓS CADA VEREADOR MANIFESTAR SEU VOTO, O ATO DA COMISSÃO 

EXECUTIVA Nº 05/2021 FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM ONZE VOTOS 

FAVORÁVEIS. O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ 

LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO E, EM SEGUIDA, FEZ A LEITURA DA ATA 

SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO PEDIDOS DE 

RETIFICAÇÃO, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS 

DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: 

PRESTAÇÃO DE CONTAS ANUAL DO EXECUTIVO MUNICIPAL REFERENTE AO ANO 

DE 2020; PROJETOS DE LEI NºS 2379/2021 E 2380/2021, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL; INDICAÇÕES NºS 318/2021 E 380/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS ESTEVÃO; INDICAÇÃO Nº 374/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA; INDICAÇÃO Nº 378/2021, DE AUTORIA 

DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA; INDICAÇÕES NºS 311/2021 E 312/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÕES NºS 373/2021 E 382/2021, 

DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; INDICAÇÃO Nº 388/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES NºS 385/2021, 386/2021 

E 387/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA; INDICAÇÕES NºS 

375/2021, 376/2021, 377/2021 E 381/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER JOSÉ 

CHEFER; INDICAÇÕES NºS 338/2021, 383/2021 E 384/2021, DE AUTORIA DO 
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VEREADOR VILSON CORDEIRO; REQUERIMENTOS Nº 19/2021 E 22/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA; REQUERIMENTO Nº 

23/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA; REQUERIMENTO Nº 

21/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER JOSÉ CHEFER; E BALANCETE 

ORÇAMENTÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL, REFERENTE AO MÊS DE FEVEREIRO DE 

2021. NA SEQUÊNCIA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, 

ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, 

FEZ USO DA PALAVRA A VEREADORA ROSANE FERREIRA, QUE FALOU SOBRE O 

PROEJTO DE LEI DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, QUE TRATA DO 

RECONHECIMENTO COMO ATIVIDADES ESSENCIAIS DOS CULTOS RELIGIOSOS E 

ATIVIDADES RELIGIOSAS DE QUALQUER NATUREZA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, 

E DISSE QUE SE PUDESSE ORGANIZAR AS PRIORIDADES DE VACINAÇÃO OS 

PASTORES, PADRES, MINISTROS DE IGREJA E OBREIROS DAS IGREJAS 

EVANGÉLICAS, ESTARIAM NESTA LISTA DE PRIORIDADES, MAS QUE ISTO É MUITO 

DIFERENTE DE TORNAR AS IGREJAS COMO SETORES ESSENCIAIS E ABRI-LAS 

PARA A PRESENÇA DAS PESSOAS, E COMENTOU SOBRE A MORTE DE DIVERSOS 

PASTORES E LÍDERES RELIGIOSOS NESTA PANDEMIA, E SOBRE A 

RESPONSAIBLIDADE DE CADA UM FAZER A SUA PARTE, ATÉ QUE CHEGUEM AS 

VACINAS PARA TODOS, MANIFESTANDO-SE CONTRÁRIA À APROVAÇÃO DO 

PROJETO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA  FALOU SOBRE A DISCUSSÃO DE 

IDEIAS E RESPONSABILIDADES, E COMENTOU SOBRE O OBJETIVO SOCIAL DO 

PROJETO DE LEI DE SUA AUTORIA, QUE RECONHECE COMO ATIVIDADES 

ESSENCIAIS OS CULTOS RELIGIOSOS E ATIVIDADES RELIGIOSAS DE QUALQUER 

NATUREZA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, POIS É TESTEMUNHA DA 

ESSENCIALIDADE DE FREQUENTAR O ESPAÇO DOS TEMPLOS RELIGIOSOS, 

ESPECIALMENTE NESTES TEMPOS DE PANDEMIA, EM BUSCA DE ORIENTAÇÕES, 

POR ISSO O FECHAMENTO DAS IGREJAS E TEMPLOS É FECHAR MAIS UMA PORTA 

ÀS PESSOAS QUE JÁ ESTÃO ENFRENTANDO INÚMERAS DIFICULDADES, POIS PODE 

SER A ÚNICA SAÍDA PARA AS PESSOAS PROCURAREM NOS MOMENTOS DE 

ANGÚSTIA, POR ISSO O VEREADOR FEZ O APELO PARA QUE OS VEREADORES E A 

POPULAÇÃO ENTENDAM QUE OS TEMPLOS E IGREJAS DEVEM SIM ABRIR SUAS 

PORTAS, COM TODOS OS CUIDADOS SANITÁRIOS NECESSÁRIOS, COM 

COERÊNCIA, PARA ACOLHER A TODOS AQUELES QUE PRECISAM DE UM 

CONFORTO, DE UMA PALAVRA DE APOIO NESTE MOMENTO DE PANDEMIA. O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA DISSE QUE TAMBÉM É FREQUENTADOR DOS 
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TEMPLOS RELIGIOSOS E QUE, EM SUA OPINIÃO, ESTES DEVEM FICAR ABERTOS, 

COM OS DEVIDOS CUIDADOS, E DISSE QUE O PROBLEMA MAIS SÉRIO QUE SE TEM 

HOJE É O TRANSPORTE COLETIVO PÚBLICO, POIS A POPULAÇÃO NÃO TEM 

ALTERNATIVA PARA SE LOCOMOVER, E ENQUANTO O TRANSPORTE COLETIVO 

NÃO PARAR, ESTA PANDEMIA NÃO VAI DIMINUIR. EM SEGUIDA, NÃO HAVENDO 

ALGO A APRESENTAR PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2360/2021, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “REGULAMENTA A LEI COMPLEMENTAR Nº 

25/2020 E ESTABELECE MODELOS E PARÂMETROS PARA IMPLANTAÇÃO DE 

CORTINAS VERDES NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2363/2021, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O INSTRUMENTO DO DIREITO DE 

PREEMPÇÃO, INSTITUÍDO PELO PLANO DIRETOR DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 

02/2021, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. EMENTA: “ALTERA E INSERE 

DISPOSITIVOS NA RESOLUÇÃO Nº 25, DE 16 DE MARÇO DE 2010, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2365/2021, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O INSTRUMENTO 

ESTUDO DE IMPACTO DE VIZINHANÇA (EIV), INSTITUÍDO PELO PLANO DIRETOR DE 

ARAUCÁRIA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 2369/2021, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“CRIA OS COMPONENTES DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, ESTADO DO PARANÁ, DO 

SISTEMA NACIONAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL - SISAN, SENDO O 

CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL - COMSEA DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, A CÂMARA INTERSETORIAL DE SEGURANÇA 

ALIMENTAR E NUTRICIONAL - CAISAN E INSTITUI A CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL, CONFORME ESPECIFICA E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI 

N° 02/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRO FERREIRA DE LIMA. APROVADA 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

06/04/2021 

 

 
4 de 10 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 02/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PEDRO FERREIRA DE LIMA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A INSTITUIÇÃO 

DA CARTEIRA DE IDENTIFICAÇÃO DA PESSOA PORTADORA DE DEFICIÊNCIA NO 

ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS E COM EMENDA. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 10/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA. EMENTA: “FICA RECONHECIDO COMO 

ATIVIDADES ESSENCIAIS CULTOS RELIGIOSOS E ATIVIDADES RELIGIOSAS DE 

QUALQUER NATUREZA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, 

AGRADECENDO PELA INICIATIVA, QUE SENDO APROVADA, CORROBORA COM A LEI 

ESTADUAL Nº 20205 APROVADA NO ANO PASSADO, DE AUTORIA DO DEPUTADO 

ESTADUAL PASTOR GILSON DE SOUZA, EM PARCERIA COM O DEPUTADO 

ALEXANDRE AMARO, QUE JÁ RECONHECE NO ESTADO AS ATIVIDADES DOS 

TEMPLOS RELIGIOSOS COMO ESSENCIAIS. O VEREADOR FALOU SOBRE AS 

COMPROVAÇÕES QUE EXISTEM A RESPEITO DOS BENEFÍCIOS DA RELIGIÃO PARA 

O SER HUMANO, E COMENTOU SOBRE O PAPEL DE APOIO ESPIRITUAL E TAMBÉM 

DE ASSISTÊNCIA SOCIAL QUE É REALIZADO POR TODAS AS IGREJAS EM GERAL. 

FALOU SOBRE AS MORTES DE INÚMEROS PASTORES EM TODO O BRASIL E DA 

IMPORTÂNCIA DE SUAS ATIVIDADES NOS TEMPLOS E IGREJAS. COMENTOU DE SUA 

SATISFAÇÃO QUANTO À ASSINATURA DO PREFEITO EM DECRETO QUE LIBERA AS 

IGREJAS A FUNCIONAREM COM ATÉ TRINTA POR CENTO DE SUA CAPACIDADE DE 

PÚBLICO PRESENTE, DESTACANDO A FALA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA A 

RESPEITO DOS ÔNIBUS LOTADOS QUE A POPULAÇÃO TEM QUE PEGAR TODO DIA 

NESTA PANDEMIA PARA IREM TRABALHAR E , NO ENTANTO, AS IGREJAS É QUE 

TÊM QUE PERMANECER FECHADAS, SENDO QUE TODAS ELAS OBSERVAM OS 

CUIDADOS SANITÁRIOS PARA RECEBER OS SEUS FIÉIS PRESENCIALMENTE, E 

PEDIU O APOIO DOS VEREADORES PARA A APROVAÇÃO DA MATÉRIA. A 

VEREADORA ROSANE FERREIRA FALOU SOBRE AS CONVERSAS QUE MANTEVE, 

DESDE O ANO PASSADO, SOBRE O FUNCIONAMENTO DO TRANSPORTE COLETIVO 

EM FACE DESTA PANDEMIA, E DISSE CONCORDAR QUE O TRANSPORTE COLETIVO 

É UM DOS MAIORES PROBLEMAS NO ENFRENTAMENTO DA PANDEMIA. FALOU 

SOBRE O SIGNIFICADO DE TORNAR UMA ATIVIDADE COMO ESSENCIAL, OBJETO DE 

LEI ESTADUAL, BEM COMO DE DISCUSSÕES A NÍVEL NACIONAL SOBRE ATIVIDADE 

ESSENCIAL DE ALGUNS SETORES ESPECIAIS EM SITUAÇÕES EMERGENCIAIS. A 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

06/04/2021 

 

 
5 de 10 

VEREADORA MANIFESTOU-SE CONTRÁRIA AO PROJETO, NO SENTIDO DE QUE 

SEMPRE SE PAUTARÁ NA CIÊNCIA PARA AS VOTAÇÕES NESTA CASA. DISSE QUE 

RECONHECE O PODER DA FÉ NO EQUILÍBRIO E NA HARMONIZAÇÃO DE NOSSA 

SAÚDE FÍSICA E MENTAL, MAS QUE NESTE MOMENTO DEVEMOS OBEDECER OS 

DECRETOS COLOCADOS PARA QUE NOSSA SOCIEDADE SE ORGANIZE E 

ENFRENTE ESTA PANDEMIA. O VEREADOR APARECIDO RAMOS DISSE QUE NÃO É 

O MOMENTO DE SE ABRIREM AS IGREJAS, OU DE FACILITAR AS AGLOMERAÇÕES 

DE PESSOAS, POR ISSO, DISSE QUE AS ATIVIDADES DAS IGREJAS SÃO 

ESSENCIAIS PARA A POPULAÇÃO, TODAVIA, PODEM SER FEITAS FORA DOS 

RECINTOS FECHADOS DOS TEMPLOS, POIS A ÚNICA BARREIRA CONTRA O COVID-

19 É A VACINA PARA TODOS. EM RELAÇÃO AO TRANSPORTE PÚBLICO, DISSE QUE 

É UM GRANDE PROBLEMA E QUE PODERIA SER AMENIZADO COM O AUMENTO DO 

NÚMERO DE ÔNIBUS EM CIRCULAÇÃO, EVITANDO A SUPERLOTAÇÃO, PORQUE 

APENAS PARANDO-SE O TRANSPORTE PÚBLICO SE ESTARÁ CONTRIBUINDO PARA 

MAIOR DIFICULDADE PARA AS PESSOAS QUE UTILIZAM PARA IR AO TRABALHO, O 

QUE CAUSARIA AINDA MAIS DESEMPREGO E NÃO SERIA SÓ A PANDEMIA QUE 

MATARIA AS PESSOAS, MAS TAMBÉM A FOME. O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

DISSE SER FAVORÁVEL AO PROJETO, POIS JÁ A ALGUM TEMPO VEM OBSERVANDO 

O AFASTAMENTO DOS JOVENS E ADOLESCENTES EM RELAÇÃO À IGREJA, E QUE 

ESTE É UM PROBLEMA SÉRIO, PORTANTO, ESTA REABERTURA DAS IGREJAS É 

NECESSÁRIO  POIS OS TEMPLOS SÃO UM PONTO DE APOIO PARA AS PESSOAS, 

ESPECIALMENTE NESTA SITUAÇÃO DE PANDEMIA QUE ESTAMOS PASSANDO. O 

VEREADOR VAGNER CHEFER MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL AO PROJETO, 

PARABENIZANDO O SEU AUTOR, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, E COMENTOU 

SOBRE A PROCURA DAS PESSOAS PELOS TEMPLOS NESTE MOMENTO DIFÍCIL, 

QUANDO AS PESSOAS ESTÃO EM CASA OPRIMIDAS PELA PANDEMIA. O VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, MANIFESTANDO-SE 

FAVORÁVEL À SUA APROVAÇÃO. O PROJETO FOI APROVADO POR MAIORIA, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E UM VOTO CONTRÁRIO DA VEREADORA ROSANE 

FERREIRA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS SEGUINTES INDICAÇÕES: NºS 

245/2021, 367/2021 E 368/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR CUSTODIO DE 

OLIVEIRA. Nº 337/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. Nº 344/2021, 

DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER JOSÉ CHEFER. NºS 345/2021, 346/2021, 

347/2021, 369/2021 E 370/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ROSANE FERREIRA. Nº 

348/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. NºS 350/2021, 351/2021, 
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352/2021, 354/2021, 355/2021, Nº 356/2021, 358/2021, 359/2021, Nº 360/2021, 361/2021 E 

364/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. NºS 371/2021 E 372/2021, 

DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. TODAS AS INDICAÇÕES FORAM 

APROVADAS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO Nº 20/2021, DE AUTORIA DA 

VEREADORA ROSANE FERREIRA. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA 

EXPLICAÇÃO PESSOAL, TENDO COMO PRIMEIRA INSCRITA A VEREADORA ROSANE 

FERREIRA, QUE FALOU SOBRE SEU POSICIONAMENTO CONTRÁRIO AO PROJETO 

DE LEI N° 10/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, 

ESCLARECENDO QUE TEM EM VISTA PROTEGER AS COMUNIDADES RELIGIOSAS, 

SOBRETUDO, NESTE MOMENTO EM QUE SE BUSCA O DISTANCIAMENTO SOCIAL, A 

PROTEÇÃO INDIVIDUAL, POIS NÃO SE TEM VACINA DISPONÍVEL PARA TODOS. 

COMENTOU SOBRE A COMEMORAÇÃO DA PÁSCOA EM OUTROS PAÍSES SEM 

AGLOMERAÇÕES. FALOU SOBRE O SIGNIFICADO DA DECLARAÇÃO DE UM SETOR 

COMO ESSENCIAL, PARA MELHOR ENTENDIMENTO PELA POPULAÇÃO. DISSE QUE 

NESTE ENFRENTAMENTO DA PANDEMIA, SEMPRE VAI SE PAUTAR NA CIÊNCIA, POR 

SER ENFERMEIRA FORMADA POR UMA UNIVERSIDADE, COM DUAS 

ESPECIALIZAÇÕES NA ÁREA DE SAÚDE PÚBLICA, COM VINTE E CINCO ANOS DE 

AUTAÇÃO NOS CENTROS DE SAÚDE DE ARAUCÁRIA. A VEREADORA COMENTOU 

SOBRE REPORTAGEM A RESPEITO DE UMA CIDADE QUE ADOTA O TRATAMENTO 

PRECOCE DA COVID-19, COM ALEGADOS BAIXOS ÍNDICES DE MORTALIDADE PELA 

DOENÇA. A VEREADORA, APÓS ANALISAR O MUNICÍPIO CONCLUIU QUE É UMA 

PEQUENA CIDADE DO ESTADO DE SANTA CATARINA, COM DOIS MIL E 

SETECENTOS HABITANTES ONDE SERIA MAIS FÁCIL SE FAZER O CONTROLE DA 

PANDEMIA, AO CONTRÁRIO DE ARAUCÁRIA COM UMA POPULAÇÃO MUITO MAIOR. 

O VEREADOR PASTOR CASTILHOS AGRADECEU OS VEREADORES PELO VOTO 

FAVORÁVEL AO PROJETO DE LEI DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, E 

COMENTOU SOBRE PROPOSIÇÃO QUE VISA A DECLARAÇÃO DOS LÍDERES 

RELIGIOSOS COMO GRUPO PRIORITÁRIO NAS CAMPANHAS DE VACINAÇÃO EM 

ARAUCÁRIA, POIS OS LÍDERES RELIGIOSOS NÃO TÊM A OPÇÃO DE NÃO 

TRABALHAR, DE NÃO ATENDER AS PESSOAS QUE OS PROCURAM, COLOCANDO EM 

RISCO SUAS PRÓPRIAS VIDAS, SEM ABRIR MÃO DE AJUDAR AS PESSOAS, POR 

ISSO O REFERIDO PROJETO TEM O OBJETIVO DE NÃO SÓ PROTEGER OS LÍDERES 

RELIGIOSOS MAS, TAMBÉM, PROTEGER AS PESSOAS COM QUE TEM CONTATO EM 
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SEU TRABALHO, PORQUE SEMPRE SÃO PROCURADOS PELAS PESSOAS DOENTES. 

DISSE QUE QUANDO FICAM DOENTES, AS PESSOAS SEMPRE PROCURAM O SEU 

MÉDICO E O SEU PASTOR OU LÍDER RELIGIOSO, POR ISSO, PEDIU ATENÇÃO 

ESPECIAL AO REFERIDO PROJETO, QUE ESTÁ TRAMITANDO NA CASA , PORQUE 

TEM A VER NÃO SÓ COM A PROTEÇÃO CONTRA O COVID-19, MAS TEM A VER COM 

TODAS AS DOENÇAS QUE SÃO OBJETO DAS VACINAÇÕES PÚBLICAS. O VEREADOR 

PARABENIZOU O PREFEITO PELO ÚLTIMO DECRETO, QUE LIBEROU PARTE DO 

COMÉRCIO, POSSIBILITANDO MAIOR NÚMERO DE PESSOAS TRABALHANDO, 

EVITANDO QUE OS COMÉRCIOS SEJAM FECHADOS DEFINITIVAMENTE, POIS O 

TRABALHO DE CADA CIDADÃO É ESSENCIAL PARA SI, POIS É DO SEU TRABALHO 

QUE ELE TIRA O SUSTENTO PARA SUA FAMÍLIA. A RESPEITO DE PROGRAMA DE 

TRATAMENTO PRECOCE DO COVID-19, O VEREADOR COMENTOU SOBRE A CIDADE 

DE CHAPECÓ, EM SANTA CATARINA QUE É UM CENTRO REGIONAL E POSSUI, 

APROXIMADAMENTE, DUZENTOS E VINTE E CINCO MIL HABITANTES E ATENDE 

MAIS DE UM MILHÃO DE PESSOAS EM SUA REDE DE SAÚDE. O VEREADOR 

APARECIDO RAMOS FALOU DE ENCONTRO COM O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA PÚBLICA, PARA ESCLARECIMENTOS SOBRE A FALA DO VEREADOR 

NA SESSÃO PASSADA, A RESPEITO DE ABORDAGENS DA GUARDA MUNICIPAL NAS 

ÁREAS DE OCUPAÇÃO EM ARAUCÁRIA, E FOI INFORMADO PELO SECRETÁRIO DE 

QUE ESTAS CONTINUARÃO A SER REALIZADAS PARA DAR MAIOR SEGURANÇA AOS 

MORADORES DAQUELAS COMUNIDADES, ASSIM COMO CONTINUARÃO A SER 

REALIZADAS EM TODOS OS BAIRROS DE NOSSA CIDADE, INCLUSIVE FISCALIZANDO 

AS AGLOMERAÇÕES DE FESTAS E EVENTOS, EM FACE DA PANDEMIA QUE 

VIVENCIAMOS. O SECRETÁRIO LHE INFORMOU SOBRE O NÚMERO DE VIATURAS, 

AS RONDAS E NÚMERO DE PRISÕES A CADA ANO EM NOSSO MUNICÍPIO. O 

VEREADOR PARABENIZOU A TODA A CORPORAÇÃO DA GUARDA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA, QUE REALIZA UM EXCELENTE TRABALHO, QUE PROPORCIONA A 

SEGURANÇA PÚBLICA PARA NOSSA POPULAÇÃO, E TAMBÉM FALOU SOBRE O 

NÚMERO DA VIATURAS DA POLÍCIA MILITAR, QUE SÃO APENAS TRÊS EM NOSSO 

MUNICÍPIO, E DISSE QUE O GOVERNO DO ESTADO OBTEVE VOTOS EM ARAUCÁRIA 

NAS ELEIÇÕES, ASSIM COMO DEPUTADOS ESTADUAIS E FEDERAIS, PROMETENDO 

TUDO PARA  ARAUCÁRIA E NÃO CUMPREM NADA, POR ISSO DISSE QUE É UMA 

VERGONHA A POLÍCIA MILITAR DISPOR DE APENAS TRÊS VIATURAS PARA O 

POLICIAMENTO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, O QUE ACARRETA UMA LIMITAÇÃO 

À SUA ATUAÇÃO NA SEGURANÇA PÚBLICA, E DISSE QUE DEVERIAM SER 
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AUMENTADOS O NÚMERO DE VIATURAS DA POLÍCIA MILITAR EM ARAUCÁRIA, BEM 

COMO O EFETIVO DA CORPORAÇÃO EM NOSSA CIDADE. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, FALOU SOBRE O CONVITE DO SECRETÁRIO 

MUNICIPAL DE SEGURANÇA PÚBLICA PARA QUE OS VEREADORES FAÇAM VISITAS 

ÀS NOVAS INSTALAÇÕES DA GUARDA MUNICIPAL. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER PARABENIZOU O SECRETÁRIO DE SEGURANÇA PÚBLICA, JOSÉ ROBERTO 

FORTES E TODA SUA EQUIPE PELO PRIMOROSO TRABALHO QUE REALIZAM EM 

ARAUCÁRIA, SENDO MESMO UM MODELO PARA OUTRAS CIDADES, COM O NOVO 

ESPAÇO MAIS ADEQUADO PARA SUAS ATIVIDADES. O VEREADOR COMENTOU 

SOBRE DIFICULDADES NO FUNCIONAMENTO DO POSTO CONVENIADO DE EMISSÃO 

DE IDENTIDADES EM ARAUCÁRIA, QUE ESTÁ AUTORIZADO, PELO GOVERNO DO 

ESTADO, A EMITIR DOCUMENTOS APENAS EM CASOS DE EXTREMA URGÊNCIA OU 

EMERGÊNCIAS, CONTUDO, EM FACE DA FRACA DEMANDA DE CIDADÃOS QUE 

PROCURAM ESTE SERVIÇO EM ARAUCÁRIA OS CRITÉRIOS RESTRITIVOS NÃO SE 

JUSTIFICAM, POR ISTO, CLAMOU QUE O ESTADO OLHE COM MAIS CARINHO PARA 

AS NECESSIDADES DE ARAUCÁRIA, QUE MUITO CONTRIBUI PARA O ESTADO. O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O PREFEITO MUNICIPAL PELA NOVA 

SEDE DA GUARDA MUNICIPAL, ENALTECENDO SUA INICIATIVA, TANTO EM 

RELAÇÃO À GUARDA MUNICIPAL COMO A TODAS AS ÁREAS DA ADMINISTRAÇÃO 

DE ARAUCÁRIA, POIS SEM ESTRUTURA NÃO SE TRABALHA. O VEREADOR 

COMENTOU SOBRE TUDO O QUE FOI DITO A RESPEITO DO PROJETO DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, AO QUAL VOTOU FAVORÁVEL, E DISSE QUE TEM 

SE IMPLORAR PARA QUE O POVO SE CUIDE, PROTEGENDO-SE COM O USO DE 

MÁSCARAS E ÁLCOOL EM GEL, ATÉ QUE SE TENHA VACINA PARA TODOS, QUE É A 

ÚNICA SOLUÇÃO. REAFIRMOU QUE O TRANSPORTE COLETIVO É O MAIOR 

PROBLEMA NESTE COMBATE À PANDEMIA. DISSE QUE É TESTEMUNHA DE QUE AS 

IGREJAS, PARA RECEBEREM SEUS FIÉIS, TOMAM TODOS OS CUIDADOS 

NECESSÁRIOS E PEDIU QUE OS PASTORES E LÍDERES RELIGIOSOS CONTINUEM A 

COBRAR DAS PESSOAS A MANUTENÇÃO RIGOROSA DO DISTANCIAMENTO SOCIAL, 

E QUE TENHAM CONSCIÊNCIA. DISSE QUE É FAVORÁVEL À LIBERAÇÃO DE PARTE 

DOS COMÉRCIOS DE ARAUCÁRIA, DIANTE DA SITUAÇÃO DE NECESSIDADES 

BÁSICAS QUE ESTÁ SENDO ENFRENTADA POR BOA PARTE DA POPULAÇÃO. O 

VEREADOR DISSE QUE RESPEITA A OPINIÃO DE TODOS E QUE CADA UM TEM A 

LIBERDADE DE EXPRESSAR SUA OPINIÃO ATRAVÉS DA LIBERDADE DE VOTAR 

COMO QUISER E DESTACOU A SITUAÇÃO GRAVE NA SAÚDE PÚBLICA NESTE 
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MOMENTO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA FALOU SOBRE A ATUAÇÃO DA 

GUARDA MUNICIPAL EM ABORDAGEM NAS ÁREAS DE OCUPAÇÃO EM ARAUCÁRIA, 

O QUE FOI ESCLARECIDO PELO VEREADOR APARECIDO RAMOS, APÓS CONTATO 

COM O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SEGURANÇA. O VEREADOR FALOU SOBRE A 

ESTRUTURA OFERECIDA PELO MUNICÍPIO PARA QUE AS EQUIPES DE SEGURANÇA 

TRABALHEM COM TODO O APOIO NECESSÁRIO, E ENALTECEU A DISPOSIÇÃO DO 

PREFEITO PARA QUE ESTA ESTRUTURA FOSSE ORGANIZADA. O VEREADOR FALOU 

SOBRE INDICAÇÃO QUE PROTOCOLOU QUE TRATA DA VIABILIZAÇÃO DA 

INSTIUIÇÃO E CONCESSÃO DE AUXÍLIO EMERGENCIAL MUNICIPAL PARA 

POPULAÇÃO EM VULNERABILIDADE SOCIAL, PRINCIPALMENTE PEQUENOS 

COMERCIANTES DO MUNICÍPIO QUE PASSAM POR DIFICULDADES DEVIDO À 

PANDEMIA, ATÉ QUE HAJA VACINAÇÃO PARA TODOS, MEDIANTE RENÚNCIA 

ORÇAMENTÁRIA, CONFORME ESTÁ SENDO EXECUTADO EM DIVERSOS MUNICÍPIOS 

DO BRASIL. O VEREADOR VAGNER CHEFER AGRADECEU A VISITA DO PREFEITO À 

REGI]ÃO DO CAPELA VELHA, ONDE FOI CONHECER AS DEMANDAS DA 

COMUNIDADE, AGRADECENDO TAMBÉM A MANUTENÇÃO DA QUADRA DE 

ESPORTES DAQUELE BAIRRO, BEM COMO AS MELHORIAS REALIZADAS NO JARDIM 

CONDOR. O VEREADOR IRINEU CANTADOR PARABENIZOU O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA PELA APRESENTAÇÃO DO PROJETO DE LEI APROVADO NESTA SESSÃO, 

BEM COMO, COMENTOU SOBRE O NOVO DECRETO DO PREFEITO QUE TRATA DA 

REABERTURA DO COMÉRCIO DE ARAUCÁRIA, QUE ESTÁ PASSANDO POR 

INÚMERAS DIFICULDADES, E DISSE QUE É ESSENCIAL TODO TIPO DE SERVIÇO, 

POIS É ESSENCIAL LEVAR O PÃO DE CADA DIA PARA CASA E, SE O CIDADÃO NÃO 

ESTIVER TRABALHANDO ISSO SE TORNA IMPOSSÍVEL. FALOU SOBRE CONVITE DA 

GUARDA MUNCIIPAL PARA CONHECER A NOVA SEDE DA CORPORAÇÃO E 

PARABENIZOU A INSTITUIÇÃO PELO TRABALHO QUE VEM REALIZANDO E, 

PRINCIPALMENTE, PARABENIZOU O PREFEITO POR OFERECER CONDIÇÕES DE 

TRABALHO E ESTRUTURA PARA QUE A GUARDA MUNICIPAL POSSA DESEMPENHAR 

SEU PAPEL NO MUNICÍPIO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA AGRADECEU O APOIO 

DOS VEREADORES NA PRIMEIRA VOTAÇÃO DE SEU PROJETO DE LEI Nº 10/2021, E 

RESSALTOU QUE A CASA DE LEIS É O LOCAL PARA DISCUSSÃO DE IDEIAS E QUE 

APRESENTA SUAS PROPOSIÇÕES APÓS ESTUDO REALIZADO COM 

CONHECIMENTO DE CADA MATÉRIA, REAFIRMANDO QUE OS TEMPLOS 

RELIGIOSOS DE ARAUCÁRIA OBSERVAM TODOS OS CUIDADOS DE PREVENÇÃO DA 

CONTAMINAÇÃO NESTA PANDEMIA. O VEREADOR DESTACOU, NOS TRABALHOS DA 
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COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO DAS AÇÕES DA ADMINISTRAÇÃO NO COMBATE À 

PANDEMIA, O APOIO RECEBIDO DO DIRETOR GERAL DA CÂMARA, KLEBER SOCZEK, 

ASSIM COMO DO PRESIDENTE DO LEGISLATIVO, VEREADOR CELSO NICÁCIO, E 

DISSE QUE ISTO REPRESENTA UMA RESPOSTA À NOSSA SOCIEDADE. COMENTOU 

SOBRE O DECRETO MUNICIPAL QUE TRATA DA REABERTURA DO COMÉRCIO, 

ENALTECENDO A INICIATIVA DO PREFEITO NA ADMINISTRAÇÃO DO COMBATE À 

PANDEMIA, BEM COMO FEZ UM APELO PARA QUE OS COMERCIANTES SEJAM 

AUXILIADOS NESTE MOMENTO, POIS ESTÃO HÁ MAIS DE UM ANO COM SUAS LOJAS 

FECHADAS, E PARABENIZOU O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PELO TRABALHO 

DE ARTICULAÇÃO ENTRE O LEGISLATIVO E O EXECUTIVO MUNICIPAL PARA QUE 

HAJA UMA HARMONIA NOS PLANEJAMENTOS E NAS AÇÕES ADMINISTRATIVAS 

PARA O MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO PARABENIZOU O PREFEITO PELAS AÇÕES DE VALORIZAÇÃO DA GUARDA 

MUNICIPAL, E COMENTOU QUE QUANDO A PREFEITURA FOI ASSUMIDA DEPAROU-

SE COM UMA SITUAÇÃO MUITO COMPLICADA E, MESMO ASSIM, O PREFEITO 

CONSEGUIU DAR CONTA DE TODAS AS DIFICULDADES E ARAUCÁRIA CONTINUOU A 

CRESCER, POIS O PREFEITO TRABALHA MUITO EM TODAS AS ÁREAS QUE A 

CIDADE NECESSITA. NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, NA SEQUÊNCIA, ENCERROU OS DEBATES VIA ON-LINE 

E, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS 

BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


